令和4年9月定例教育委員会 会議録

- 1 日 時 令和4年9月30日(金) 開 会 午後3時30分 閉 会 午後4時25分
- 2 場 所 下諏訪町役場庁舎2階 第2会議室
- 3 出 席 者 松﨑泉教育長、河西雄一教育長職務代理者 藤澤美樹教育委員、林吉広教育委員、網野美秀教育委員
- 4 事務局(説明員)

樫尾光洋教育こども課長、小口知宏課長補佐兼教育総務係長、 塚原浩課長補佐兼スポーツ振興係長、亀割英人子育て支援係長、 永田陽一図書館長、田中慎太郎健康サポート係長

令和4年9月定例教育委員会 次 第

令和4年9月30日(金) 下諏訪町役場庁舎2階 第2会議室

- 1 開 会
- 2 会議録署名委員の指名
- 3 教育長報告
- 4 付議事項
 - (1) 議案第43号 下諏訪町教育委員会事務局職員の人事について
- 5 報告事項
 - (1) 第73回諏訪地方陸上選手権大会の結果報告について
 - (2) 第41回下諏訪レガッタの報告について
 - (3) 寄附受納について
 - (4) 健康運動施設の開館時間変更の試行期間の延長について
 - (5) 保育園の運動会について
 - (6) 図書館まつり2022について
 - (7) しもすわ未来議会の開催について
 - (8) 電子黒板購入事業の進捗状況について
 - (9) 下諏訪社中学校照明設備改修工事の進捗状況について
 - (10) その他
- 6 その他
- 7 閉 会

【会議録】 議事の内容

- 1 開 会 松﨑教育長
- 2 会議録署名委員の指名 藤澤美樹教育委員、林吉広教育委員
- 3 教育長報告
- 1 (木) 下中 2 年職業体験 (~2 日)
- 3 (土) 島木赤彦文学賞新人賞授賞式;縮小して開催
- 4 (日) 諏訪地区陸上競技選手権大会; 松﨑教育長、河西職務代理出席
- 6 (火) 一般質問①
- 7 (水) 一般質問②
- 8 (木) 人権擁護委員との打合せ;12/10(土) 「人権のつどい」について
 - ※ 昨年度カノラホールで開催した際、岡谷南高校生が司会進行をやってくれた。今年度は 文化センターで行うため、向陽高校生にお手伝いいただけないかと話があり、校長先生へ お話したところ生徒会で数名参加してくれることになった。
- 9 (金) 第44回下諏訪町統計コンクール表彰式
 - ※ 御柱祭、現代喫緊の題材などをテーマに、丁寧に心を込めて作り上げた作品が多かった。
- 10 (土) 下諏訪町ジュニア陸上競技大会;中止 農業祭;中止 南知多町との交流会も中止
- 13(火)北小修学旅行(~14日)東京方面
- 14(水)小学生からお年寄りへ寄せ書き贈呈式
 - ※ 3 年生以上各クラスの寄せ書きは文化センターロビーに展示後、施設に送り飾っていた だく。
- 15 (木) 町人権教育研修会; 小ホール約60人参加。教育委員全員出席
 - ※ 重点テーマを「子どもを取り巻く様々な問題についての現状や子どもの権利条約についての理解を図り、日常における子どもの理解や支援を更に進める」とし、講師に弁護士、 北川和彦先生をお招きし「子どもの人権を守るために大人ができることは何か」という演 題で講演をお聴きした。
- 16(金)新鶴様から小中学校への塩羊羹寄贈式;南小
- 21(水)南小修学旅行(~22日)東京方面 3年諏訪めぐり
- 23(金)北小御柱祭
- 26 (月) 町校長会

質疑なし一了承

4 付議事項

(1) 議案第43号 下諏訪町教育委員会事務局職員の人事について

〈樫尾課長〉説明

健康サポート係の職員 1 名が今年度上旬に体調を崩しまして、6 月 23 日より療養休暇を取

得しておりましたが、ここで職場復帰が可能な体調となりました。健康サポート係については、会計年度任用職員を補充し、これまで対応してまいりましたが、10 月 1 日付けの復帰に当たっては、係内の業務量を勘案しまして、スポーツ振興係への課内異動を行いたいと考えております。

質疑なし一承認

5 報告事項

(1) 第73回諏訪地方陸上選手権大会の結果報告について

〈塚原補佐〉説明

今回コロナの関係で、代表して松﨑教育長、河西職務代理に出席いただきありがとうございました。茅野市陸上競技場において3年ぶりに開かれた大会で、当町が当番の中、中学生から社会人まで275人が出場された大きな大会でした。この中で、8種目で新記録が生まれたこと、誰一人怪我無く、元気よく最後まで大会ができたことは事務局としても嬉しく思った次第でございます。

質疑なし-了承

(2) 第41回下諏訪レガッタの報告について

〈塚原補佐〉説明

同日(9月4日)、第41回下諏訪レガッタを町漕艇場「下諏訪ローイングパーク」で開催いたしました。こちらも前年度コロナの感染拡大を受けて中止になっており、2年ぶりの開催となりました。今回は、諏訪地方を中心に68クルーがエントリーされたわけですが、コロナの影響で棄権したクルーもあり、全体で66クルーが参加いたしました。9部門で競い合った大会で、晴天の中楽しくできたということを聞いております。

質疑なし一了承

(3) 寄附受納について

先ほど、教育長報告にもありました新鶴様の塩羊羹寄贈について、ご報告させていただきます。新鶴様は来年、創業150年を迎えるにあたり、日頃の感謝と地域への貢献を理由に、塩羊羹1,430食分、重さにして約65.2kgを寄贈いただきました。寄贈にあたりましては、学校給食で児童生徒、教職員に提供していただきたい。また、その様子を見学させていただきたいと要望がありました。そのため、4校のうち南小学校が最初に給食で提供されることになったことから、9月16日に南小において寄贈式及び給食見学を行っております。

寄贈式には、예新鶴本店様から専務取締役の河西正憲様がご列席いただき、4校学校長を代表して田中校長先生、児童生徒を代表して南小学校給食委員会副委員長にもご同席いただいております。給食での様子ですが、こどもたちの反応も良く、また食べたいといった声が数多くあり、地元の銘菓を食す、よい機会であったかと思います。

小学校は通常販売されている大きさの1/8約40g、中学校は1/6約55gで寄贈いただいております。大きさについては、学校栄養教諭・栄養士の方でカロリー計算を行い、この大きさに決めさせていただき、このサイズに切って寄贈いただいております。

質疑なし一了承

(4) 健康運動施設の開館時間変更の試行期間の延長について

〈田中係長〉説明

委員の皆様には事前にお知らせをしているところでございますが、5月の定例教育委員会においてご承認いただいた健康ステーション、健康フィールドの開館時間延長の施行期間につきまして、7月から9月までの3ヶ月間を予定して実施してまいりましたが、日の長い時期だけではなく、秋から冬にかけた利用者の動向も把握した上で今後の開館時間の変更について検討するため、延長期間を令和5年3月の年度末まで継続することとさせていただきました。

これまでの実施状況について、ご説明いたします。取りまとめの関係で、7 月から 8 月までの利用状況でございます。7 月が月全体で 518 名、8 月が 509 名の皆さんにご利用いただきましたが、時間別の内訳を見ますと、そのうち夜間の利用者は 7 月が 150 人、8 月が 153 人となっております。令和 3 年度の月平均と比較しますと、夜間の利用者は約 2 倍に増えておりまして、これにより 1 ヶ月当たりの利用者数も 3 割ほど増加しております。夜間利用者の平常需要が見込まれることが、これでわかったということでございます。

アンケート結果でございますが、半数弱の方が開館時間の延長を希望されているという結果でございました。また、利用者の皆様からは、「仕事の後で利用することができるようになった。」「家事を済ませてゆっくり利用することができるようになった。」とのご意見もいただいているところでございます。夜間にご利用中の皆様につきましては、引き続きご利用いただくとともに、まだ施設をご利用いただいていない皆様にも足を運んでいただけるようPRに努めてまいりたいと思います。

質疑なし一了承

(5) 保育園の運動会について

〈亀割係長〉説明

保育園の運動会ですが、昨今のコロナ禍の中、昨年度に引き続き、新型コロナウイルス感染症対策により、密の回避や現在の感染状況に配慮し、学年ごとに時間を分け、入れ替え制で3 園とも明日10月1日に実施することとしました。ただし、昨日さくら保育園の年少1クラスの関係者から陽性者1名が確認されており、当該クラスは5日の月曜日に登園を実施することとしております。

教育委員の皆様をはじめとしたご来賓の皆様には、例年ご高覧いただいておりましたが、今年度も感染予防対策のため、お声掛けを見合わせて開催させていただくこととしました。つきましては、日程のみのご連絡となりますが、よろしくお願いいたします。

質疑なし一了承

(6) 図書館まつり2022について

〈永田館長〉説明

図書館まつりはコロナ禍になりまして、分散型ということで3日に分けて、土曜日に開催する予定でございます。

10月15日の「折り紙のびっくり」ですが、20周年特別企画ということで、大町市の布施知子さんによる講演会と、実際に立体型の折り紙を折ります。9月17日から予約を受け付けておりますが、午前の部はいっぱいになりまして、午後の部はまだ受け付けております。ご興味

のある方は、ご参加いただければと思います。

22 日ですが、おはなしの広場ということで、ゆかいなおはなし会、また、「あべこべじどうはんばいき」という図書館協議会会長の依田さん原作のお話を小野川さんに書いていただき、その原画は会議室前に展示をしますが、それを大型化しまして社中生が読み聞かせを行います。おはなしのへやは、人形劇「ぶす」を上演します。午後のミドンさんのゆかいなおはなし会は、交通安全の話を行う予定です。公民館で平和の関係で活動していた団体、あほうどりも朗読を行います。

29 日ですが、体験しよう!朗読・点字ということで、やまびこの会、あかりの会等が声の図書室で体験し録音した CD をプレゼントします。また、リーディング風という方の読み語りや、つながり音あそび「花とみつばち」の演奏会、やまびこの会の朗読のおくりものを行います。

その期間中、先ほどお話しました原画展、下諏訪写真昔語りミニ写真展、下諏訪 Book プロジェクトということで、下諏訪町内小中学校高校の図書委員さんを中心に、木の形にして自分たちで葉っぱのところに推薦図書を書いて紹介するという展示を行います。また、下諏訪俳句会は 20 周年ということで、図書館の思い出みたいなものを貼っていただくとか、年表の展示を予定しております。特別企画として 15・22・29 日には、信毎データベースを使い、気になった記事を 1 枚無料でコピーすることができます。また、20 周年記念で、自分がどんな本を読んできたか書ける読書手帳をプレゼントすることを計画しています。

このような形で行いますので、教育委員さんにもご都合がつけば図書館にご来場いただければと思います。

質疑なし一了承

(7) しもすわ未来議会の開催について

〈小口補佐〉説明

10月31日(月)に開催されます、しもすわ未来議会のスケジュール、代表議員、質問事項がここで決定しました。

スケジュールですが、結団式及びリハーサルを10月18日に開催します。認定証の交付、議席の決定、議会の進め方の説明を受けたあと、実際の流れを議場で行います。10月31日が本番となりますが、13時15分に開会、15時30分に閉会となる予定でございます。

次に各学校から選出された代表議員ですが、向陽生3名、社中生2名、下中生3名の計8名で、資料には受付順に、代表生徒の氏名、質問事項、質問要旨を載せてございます。例年どおり、一人持ち時間を10分間と定め、1問1答で提案や質問を町長にぶつけることになります。代表議員以外の生徒、中学校は3年生、向陽は生徒会役員になりますが、オンライン配信による傍聴となります。委員の皆様におかれましても、オンライン配信により傍聴いただけるよう準備を進めておりますので、配信アドレスが決定しだい、改めてお知らせいたしますので、当日は是非ご覧いただければと思います。

なお、昨年度のしもすわ未来議会では、観光地で見かける「顔ハメパネルの設置」の提案があり、令和3年度中に事業化され、下諏訪駅、御柱館よいさ及びしもすわ今昔館の3箇所に設置されておりますのでご覧になっていただければと思います。

質疑なし一了承

(8) 電子黒板購入事業の進捗状況について

〈小口補佐〉説明

今年度の当初予算で購入する電子黒板、南小2台、北小2台、下中12台、社中8台の計24台につきましては、学校夏期休業期間中に納品、設置、設定が完了しております。

仕様を説明させていただきますと、エルモ社製の65インチー体型電子黒板で、外付けの書画カメラ付き、5年間の修理保守が含まれております。ホワイトボード機能、カメラ機能、スクリーンショット機能、ミラーリング機能が備わり、全国の多くの学校に導入されている実績がございます。さらに、メーカーによる操作研修を仕様に加えており、その研修を8月31日に下中、社中合同で行っております。

次に、補正予算により追加購入となりました両小学校分の33台につきましては、来月10月上旬に納品できる見込みであると納入業者から報告をいただいております。

《河西職務代理》

電子黒板の耐用年数はどのくらいですか。

〈小口補佐〉

納入業者のサスナカ通信とお話した際には、7年ぐらいというような話を聞いております。 実際のところ、メーカーが推奨する耐用年数は7年ぐらいですけれども、10年くらいは十分使 えるでしょうというようなお話をいただいております。

《河西職務代理》

新しいので、実績もまだ正確には出ていないですね。

〈小口補佐〉

使用頻度にも当然よるところもありますし、置いている場所の環境もあると思いますので、 どこまでメーカーがその製品を検査する中で、そういう年数を示したかは分かりません。

《河西職務代理》

7年後ぐらいに買い替えの時期が来るであろうということですね。

〈小口補佐〉

そうですね。

質疑以上一了承

(9) 下諏訪社中学校照明設備改修工事の進捗状況について

〈小口補佐〉説明

社中のLED化改修工事でございますが、8月1日に着工し順次入れ替えを行っております。 現在のところ、校舎棟はほぼできております。残っているところとしましては、小体育館と講 堂のステージ、講堂と小体育館の付属室になります。予定では、10月中にこれらも完了する見 込みでありまして、契約上の工期では12月23日となっておりますが、それよりも早く完了が見 込める状況になっております。

なお、その他工事の内容を一部変更させていただいております。校長室の天井に付ける照明 器具ですが、天井のクロスがかなり剥がれてきているということで、照明器具を剥がすとそれ らも一緒に剥がれ落ちる状況でしたので、校長室の天井に付ける照明につきましては、器具の 交換に併せて天井のクロスも全て新しくさせていただきました。その他、箇所によっては一部 製品の仕様を変えながら、設計とは若干異なるものを入れたりもしながら、全体の工事額につ いては、契約額の中で納めるよう調整しております。

そういった形で全て完了できるのは、先ほども申し上げましたように11月には引き渡しということになろうかという状況でございます。

質疑なし一了承

(10) その他

〈塚原補佐〉説明

お配りしました封筒に、早朝ラジオ体操の閉会式中止という通知が入っております。第2回ラジオ体操指導員の会議が8月末に開催され、新型コロナウイルス感染症の状況や、3 密の関係も考えて閉会式は中止といたしました。皆勤賞や精勤賞については、9月23日までに、9会場の責任者に資料をまとめていただき、当係に提出していただきます。その資料に基づき当係で確認をして、10月10日までに各会場の責任者へ届け、10日当日に賞をお渡しいただくこととなります。

次に、第19回町民スポーツ祭が同じく10月10日に行われる予定でしたけれども、コロナの関係で、主となる体育協会の方から、メインとなる陸上競技場での開会式は中止にしてほしいと連絡がありました。各専門部の各会場に分かれて行う行事は実施する予定です。

もう一点ですけれども、10月2日に教育長杯チャンスボール大会があるわけですけれども、 今回、小宮など各地区の行事や町芸能祭とバッティングしてしまいまして、現在の参加チーム は5チームであります。その中の1チームとして教育委員さんにも出ていただけるということで、 参加者は少ないですけれども楽しい大会にしたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 《松﨑教育長》

スポーツ祭の各専門部は各会場で行われますので、私たちはラジオ体操含めて特にないということでよろしいですね。

〈塚原補佐〉

はい。

《松﨑教育長》

ラジオ体操の特別賞については、全体で集まって何かという予定はこれからですね。

〈塚原補佐〉

これからですので、出てきた段階で最終的にまとめ、スポーツコミュニティセンターを会場に設けるよう考えております。

質疑以上一了承

6 その他

〈宮坂主査〉

10月21日(金)に開催されます市町村教育委員会研修総会について、オンライン開催になった旨のメールを送らせていただきましたが、開催要項が届きましたので本日お配りしました。 ご覧いただきまして、開会式が10時20分からですので、集合時間を10時10分とさせていただき、会場は役場庁舎2階の第2会議室になります。午後の分散会は、川上村を第1希望として申込みをしております。

2点目ですが、令和4年度宣言・要望(案)の書面表決についてお配りしました。先日、県教

委より依頼がありまして、内容をご確認いただき、承認しない場合や、ご意見等ある場合は、 10月7日(金)までに宮坂までご連絡ください。

〈小口係長〉

来月 10 月の定例教育委員会ですが、10 月 28 日(金)15 時 30 分から開催を予定しております。 ご予定をお願いします。

7 閉 会 午後4時25分終了

以上、会議の経過を記して、その相違ないことを証するためここに署名する。

令和4年12月21日

署名委員 藤澤 美樹

署名委員 林 吉広

調整職員 樫尾 光洋